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Résumé 

La consommation croissante des produits cosmétiques de soins et de beauté pose des risques potentiels 

pour la santé humaine, notamment pour le tissu oculaire, sensible et souvent exposé à des substances 

dont l'innocuité doit être évaluée avant leur mise sur le marché. Ce travail vise à évaluer le potentiel 

d'irritation oculaire induit par les crèmes hydratantes et les écrans solaires disponibles en Algérie, en 

utilisant le test HET-CAM. Notre étude, menée au laboratoire de toxicologie du CHU Constantine, a 

porté sur 30 produits. Parmi ces produits, une légère prédominance a été observée pour les crèmes 

hydratantes (53 %) par rapport aux écrans solaires (47 %), ainsi qu'une prédominance des produits 

importés (57 %) par rapport aux produits d'origine locale (43 %). L'évaluation a révélé que 10 % des 

produits ont provoqué une irritation oculaire lors du test HET-CAM, malgré des résultats négatifs lors 

du test de Draize cutané. Ces produits sont conformes sur le plan cutané, ce qui est la principale exigence 

selon la législation algérienne (Article 13 du Décret exécutif n° 10-114 du 3 Joumada El Oula 1431). 

Cependant, ces résultats soulignent l'importance d'une réglementation plus rigoureuse, en prenant en 

considération l’irritation oculaire, notamment pour les produits susceptibles d'entrer en contact avec les 

yeux, comme c’est le cas pour notre population, et de l'adoption de méthodes alternatives de test au 

Draize cutané pour assurer la sécurité des consommateurs. 

Mots-clés : HET-CAM, crèmes hydratantes, écrans solaires, tissu oculaire, irritation, in vitro. 

Abstract 

The increasing consumption of cosmetic skincare and beauty products poses potential health risks for 

humans, particularly for the delicate ocular tissue, which is often exposed to substances whose safety 

must be evaluated before they are brought to market. This study aims to assess the potential for ocular 

irritation induced by moisturizing creams and sunscreens available in Algeria using the HET-CAM test. 

Conducted at the toxicology laboratory of CHU Constantine, our study focused on 30 products. Among 

these, there was a slight predominance of moisturizing creams (53%) compared to sunscreens (47%), 

with a majority being imported products (57%) over locally sourced ones (43%). Evaluation revealed 

that 10% of the products caused ocular irritation in the HET-CAM test, despite negative results in the 

Draize skin test. These products comply with cutaneous standards, a primary requirement under 

Algerian legislation (Article 13 of Executive Decree No. 10-114 dated 3 Joumada El Oula 1431). 

However, these findings underscore the need for stricter regulations, particularly considering ocular 

irritation for products likely to come into contact with the eyes, as is the case with our population. 

Adoption of alternative testing methods to Draize for ensuring consumer safety is crucial. 

Keywords: HET-CAM, moisturizing creams, sunscreens, ocular tissue, irritation, in vitro. 

 


